

Querido José María:

Acabo de volver de Finlandia, Suecia, Noruega y Dinamarca; un viaje acelerado, todo volando, con once conferencias en inglés o español, para filósofos e hispanistas. Y estoy con un agobio de que hacer que resulta exagerado hasta para gente indecible como nosotros, que exageramos casi siempre. Te contaré más cosas en la primera ocasión.

No sé aún qué voy a hacer este verano, porque "oscuro e incierto se presentaba el reinado de Mitzi". No sé aún si iré a Puerto Rico, y hay otras cuentas posibilidades inciertas.

Hoy quería, sobre todo, darte alguna precisión sobre tu contribución a la Encyclopédie Méthodique Larousse. He estado calculando la extensión de las diferentes partes, y lo que espero de tí es lo siguiente:

1) Un apartado sobre Lógica, que debería tener una brevísima historia de los cambios de sentido de esta disciplina y una concisa exposición del estado actual. La extensión sería de 30 páginas de holandesa (unas 30 líneas por página) con 60 espacios por línea (esto es esencial para sus cálculos, que usan páginas a doble espacio con 60 huecos).

2) Un apartado sobre El problema del conocimiento, de 20 páginas de la misma extensión.

Como ves, es poca cosa y para tí asunto sólo de mecanografiar una mínima porción de lo que tienes hecho. Como te dije, los convencí para dar plazo hasta agosto. Confío en que salga en conjunto un buen artículo, y que sea útil dada la probable gran difusión de la Encyclopédie.

Supongo en tú poder el fol. VI de Obras. Ahora he escrito para FOREIGN AFFAIRS un nuevo artículo, "America Outside America". Lo han aedido con insolito calor, y lo publicarán, creo, en junio; me gustará que lo veas.

Acabo de empezar a leer el libro de Whitaker, Spain and the Defense of the West, con una documentación impresionante y, hasta donde he visto, sorprendente veracidad. Facierto. Me figuro que vere muy efectiva en muchos sentidos.

Nuestro Seminario va marchando bastante bien, me da mucho quehacer, como era de esperar, pero creo que vale la pena. Lo único malo es que me ha retrasado bastante el Ortega II, pero todo se andará; al fin y al cabo, cuando se retrasan los libros "maduran" por dentro y eso salen ganando: siempre es un consuelo.

Cuentame de cosas. ¿Qué planes tienes para el verano? Cuento con verte en Europa o en Santa Barbara or both. Muchos afectos a Renée y Jaime, y de Lolita y los chicos. Un gran abrazo de tu amigo.

27-VI-61

9-VI-61